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Em pronunciamento nacional, Lula diz que 
tarifaço de Trump tem apoio de políticos 
“traidores da pátria” e nega práticas desleais

A decisão do ministro do Supremo Tribunal Federal 
(STF), Alexandre de Moraes, de restabelecer quase a 
totalidade do decreto que elevou o Imposto sobre Ope-
rações Financeiras (IOF) provocou a quarta mudança .

Mais de 5,4 mil atletas de 42 municípios do estado 
disputarão 20 modalidades esportivas até o dia 
27 de julho
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Presidente defende 
soberania brasileira, 
critica interferência 
dos EUA e promete 
reação legal às tarifas

O presidente Luiz 
Inácio Lula da Sil-
va (PT) afirmou em 
p r o n u n c i a m e n -

to em rede nacional nesta 
quinta-feira (17) que as tarifas 
anunciadas pelo presidente 
norte-americano, Donald 
Trump, têm apoio de po-
líticos brasileiros, os quais 
classificou como “traidores 
da pátria”.  

Sem citar deputados e 
senadores bolsonaristas, o 
presidente falou em “indig-
nação” ao saber do apoio de 
“políticos” ao tarifaço e disse 
que essas pessoas apostam 
no “quanto pior, melhor”.  

“Não se importam com a 
economia do país e os danos 
causados ao nosso povo”, 
disse Lula.

O presidente afirmou ainda 
que as tarifas são uma “chan-
tagem inaceitável” e ressal-
tou que o Poder Judiciário no 
Brasil é independente.  

“No Brasil, respeitamos o 
devido processo legal, os 
princípios da presunção da 
inocência, do contraditório 
e da ampla defesa. Tentar 
interferir na justiça brasileira 
é um grave atentado à so-
berania nacional”, defendeu 
o presidente.  

Lula defendeu o sistema 
de pagamentos Pix, que 
também foi alvo de críticas 
dos Estados Unidos nos úl-
timos dias.  

“Não aceitaremos ataques 
ao Pix, que é um patrimônio 
do nosso povo. Temos um 
dos sistemas de pagamento 
mais avançados do mundo, e 
vamos protegê-lo”, afirmou.  

Sobre as tarifas, Lula dis-
se que usaria de “todos os 
instrumentos legais” para 
defender a economia brasi-
leira, desde recursos à OMC 
(Organização Mundial do Co-
mércio) até a Lei de Recipro-
cidade Econômica, aprovada 
pelo Congresso Nacional. 

Entenda o caso
No início de julho, Trump 

anunciou que aplicaria uma 
tarifa de 50% sobre os pro-

Presidente Luiz Inácio Lula da Silva em pronunciamento nacional sobre as tarifas de Donald Trump impostas ao Brasil

Últimas
Em pronunciamento nacional, Lula diz que 
tarifaço de Trump tem apoio de políticos 
“traidores da pátria” e nega práticas desleais

dutos importados do Brasil. A 
nova alíquota entra em vigor 
a partir do dia 1º de agosto. 

Trump fez o anúncio em 
carta endereçada a Lula na 
sua rede social, Truth So-
cial. No documento, o nor-
te-americano afirma que a 
cobrança é necessária tendo 
em vista a postura do STF 
(Supremo Tribunal Federal) 
para com o ex-presidente 
Jair Bolsonaro (PL). 

No mesmo dia, Lula já 
afirmou que a medida seria 
respondida com a Lei de Re-
ciprocidade Econômica.  

Aprovada pelo Congresso 
Nacional em 2 de abril, a 
norma estabelece critérios 
de proporcionalidade para 
a adoção de medidas em 
resposta a barreiras impos-
tas a produtos e interesses 
brasileiros.  

O decreto que regulamenta 
a lei foi publicado no DOU 
(Diário Oficial da União) na 
terça-feira (15) com a assi-
natura de Lula. 

Confira o discurso do Pre-
sidente Lula na íntegra:

Minhas amigas e meus 
amigos,

Fomos surpreendidos, na 
última semana, por uma carta 
do presidente norte-ameri-
cano anunciando a taxação 

dos produtos brasileiros em 
50%, a partir de 1º de agosto.

O Brasil sempre esteve 
aberto ao diálogo. Fizemos 
mais de 10 reuniões com o 
governo dos Estados Unidos, 
e encaminhamos, em 16 de 
maio, uma proposta de ne-
gociação. Esperávamos uma 
resposta, e o que veio foi 
uma chantagem inaceitável, 
em forma de ameaças às 
instituições brasileiras, e com 
informações falsas sobre o 
comércio entre o Brasil e os 
Estados Unidos.

Contamos com um Poder 
Judiciário independente. 
No Brasil, respeitamos o 
devido processo legal, os 
princípios da presunção da 
inocência, do contraditório 
e da ampla defesa. Tentar 
interferir na justiça brasi-
leira é um grave atentado 
à soberania nacional.

Só uma pátria soberana é 
capaz de gerar empregos, 
combater as desigualdades, 
garantir saúde e educação, 
promover o desenvolvimen-
to sustentável e criar as opor-
tunidades que as pessoas 
precisam para crescer na vida.

Minha indignação é ainda 
maior por saber que esse 
ataque ao Brasil tem o apoio 
de alguns políticos brasilei-
ros. São verdadeiros traido-

res da pátria. Apostam no 
quanto pior, melhor. Não se 
importam com a economia 
do país e os danos causados 
ao nosso povo.

Minhas amigas e meus 
amigos, a defesa da nossa 
soberania também se aplica 
à atuação das plataformas 
digitais estrangeiras no Brasil. 
Para operar no nosso país, 
todas as empresas nacionais 
e estrangeiras são obrigadas 
a cumprir as regras.

No Brasil, ninguém — nin-
guém — está acima da lei. É 
preciso proteger as famílias 
brasileiras de indivíduos e 
organizações que se utili-
zam das redes digitais para 
promover golpes e fraudes, 
cometer crime de racismo, 
incentivar a violência contra 
as mulheres e atacar a de-
mocracia, além de alimentar 
o ódio, violência e bullying 
entre crianças e adolescen-
tes, em alguns casos levan-
do à morte, e desacreditar 
as vacinas, trazendo de volta 
doenças há muito tempo 
erradicadas.

Minhas amigas e meus 
amigos,

Estamos nos reunindo com 
representantes dos setores 
produtivos, sociedade civil e 
sindicatos. Essa é uma grande 
ação conjunta que envolve a 

indústria, o comércio, o setor 
de serviços, o setor agrícola 
e os trabalhadores.

Estamos juntos na defesa 
do Brasil. E faremos isso de 
cabeça erguida, seguindo o 
exemplo de cada brasileiro 
e cada brasileira que acorda 
cedo, e vai à luta para traba-
lhar, cuidar da família e ajudar 
o Brasil a crescer.

Seguiremos apostando nas 
boas relações diplomáticas e 
comerciais, não apenas com 
os Estados Unidos, mas com 
todos os países do mundo.

Minhas amigas e meus 
amigos,

A primeira vítima de um 
mundo sem regras é a ver-
dade. São falsas as alega-
ções sobre práticas comer-
ciais desleais brasileiras. Os 
Estados Unidos acumulam, 
há mais de 15 anos, robusto 
superávit comercial de US$ 
410 bilhões de dólares.

O Brasil hoje é referência 
mundial na defesa do meio 
ambiente. Em dois anos, já 
reduzimos pela metade o 
desmatamento da Amazô-
nia. E estamos trabalhando 
para zerar o desmatamento 
até 2030.

Além disso, o Pix é do Bra-
sil. Não aceitaremos ataques 
ao Pix, que é um patrimônio 
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do nosso povo. Temos um 
dos sistemas de pagamento 
mais avançados do mundo, 
e vamos protegê-lo.

Minhas amigas e meus 
amigos,

Quando tomamos posse 
na Presidência da Repúbli-
ca, em 2023, encontramos 
o Brasil isolado do mundo. 
Nosso governo, em apenas 
dois anos e meio, abriu 379 
novos mercados para os pro-
dutos brasileiros no exterior.

Estamos construindo par-
cerias comerciais com a 
União Europeia, a Ásia, a 
África e nossos vizinhos da 
América Latina e do Caribe.

Se necessário, usaremos 
todos os instrumentos le-
gais para defender a nossa 
economia. Desde recursos 
à Organização Mundial do 
Comércio até a Lei da Re-
ciprocidade, aprovada pelo 
Congresso Nacional.

Minhas amigas e meus 
amigos,

Não há vencedores em 
guerras tarifárias. Somos um 
país de paz, sem inimigos. 
Acreditamos no multilatera-
lismo e na cooperação entre 
as nações.

Mas que ninguém se es-
queça: o Brasil tem um único 
dono — o povo brasileiro.

Muito obrigado.

Divulgação



 Manaus, sexta-feira 18 de julho de 2025 3

FALE CONOSCO
(92) 99104-8484

(92) 99104-8488  (92) 99104-8475Opinião Janelson Palheta
Gerente de Circulação

DIVULGAÇÃO

A Secretaria de Estado de Educação e Desporto Escolar convocou, nesta quinta-feira (17/07), 
114 candidatos aprovados no Processo Seletivo Simplificado (PSS) para contratação temporária 
e atuação no interior do estado. Os profissionais do Edital nº 01 podem conferir seu nome 
na lista completa com os aprovados por meio do link: https://bit.ly/pss_seducam .

O processo de atendimento aos convocados acontecerá em dois momentos. O primeiro, 
de maneira virtual, estará disponível, entre às 14h do dia 18 de julho até às 23h59 do dia 20 
de julho

Destaque De olho
DIVULGAÇÃO

O presidente da Colômbia, Gustavo Petro, disse nesta quarta-feira (16) querer que 
seu país deixe de ser sócio global da Otan (Organização do Tratado do Atlântico 
Norte) pelo alinhamento com Israel, diante dos bombardeios na Faixa de Gaza.

“Devemos sair da Otan. Não tem outro caminho”, disse, na Conferência de Emergên-
cia sobre a Palestina realizada em Bogotá, convocada pelo Grupo de Haia - conjunto 
de países que exigem medidas contra Israel por violações ao direito internacional 
na Palestina.

Editorial

Portugal precisa normalizar 
a sua imigração para proteger 
o país que os brasileiros tanto 
gostam.

A recente mudança na lei de 
imigração portuguesa é mais 
do que uma decisão governa-
mental; é um ato de autopre-
servação. Para continuar a ser 
o país que atrai os brasileiros, 
Portugal precisa urgentemente 
de ordem.

O fim da chamada “manifes-
tação de interesse” encerra uma 
era de informalidade funcional. 
Este mecanismo, embora tenha 

sido a porta de entrada para 
milhares de brasileiros que hoje 
são parte vital da economia 
lusa, tornou-se insustentável. 
Paradoxalmente, o improviso 
que acolhia também gerava um 
limbo de vulnerabilidade, abrin-
do espaço para a exploração 
laboral, a precariedade jurídica 
e, inevitavelmente, servindo de 
combustível para a retórica ex-
tremista.

A questão central nunca foi 
a presença brasileira, mas a 
ausência de um sistema previsí-
vel. O modelo anterior permitia 

chegar primeiro e perguntar 
depois, criando uma instabili-
dade que beneficiava apenas 
os oportunistas.

Agora, Portugal busca trocar 
a exceção pela regra. A criação 
de vistos específicos, a reorgani-
zação dos serviços de fronteira 
e as novas condições para o 
reagrupamento familiar não de-
vem ser lidas como medidas de 
exclusão, mas como a criação 
de uma base sólida.

O objetivo é proteger não 
apenas o Estado português, mas 
o próprio projeto de vida dos 

imigrantes que aqui investem 
seu trabalho e seus sonhos. O 
que está em jogo é a essência 
de Portugal.

O que os brasileiros buscam 
no país luso é precisamente 
aquilo que se erodiu no Brasil: a 
segurança, a funcionalidade das 
instituições e a previsibilidade 
do cotidiano. Permitir que a 
desorganização se instale seria 
trair a promessa que faz de Por-
tugal um porto seguro. Seria, no 
limite, importar os problemas 
dos quais tantos procuram fugir.

A solução não é fechar por-

tas, mas garantir que elas gi-
rem sobre dobradiças sólidas 
e transparentes. Os canais de 
imigração qualificada — para 
estudantes, investidores, em-
preendedores e talentos — vão 
ser os mais fortalecidos com a 
recentes alterações

O Brasil é e continuará a ser 
fundamental para o futuro de 
Portugal. Contudo, o tempo do 
improviso acabou. Para que Por-
tugal continue a ser o destino de 
eleição dos brasileiros, precisa 
ser, antes de mais, fiel às regras 
que o definem.

Portugal: A nova lei da imigração protege o que atrai os brasileiros

Engenheiro civil, especialista em saneamento básico; exerce, atualmente, o cargo de secretário da Unidade Gestora de Projetos Especiais – UGPE

Direito essencial para 
a saúde e qualidade de 
vida, o saneamento bási-
co é um desafio histórico 
na Amazônia. Apesar dos 
avanços dos últimos anos, 
a região tem dificuldades 
particulares que precisam 
ser enfrentadas com serie-
dade para atingir a uni-
versalização dos serviços 
até 2033, como propõe 
o Marco Legal do Sanea-
mento (Lei nº 14.026/2020). 
Uma delas é a questão da 
logística para vencer as dis-
tâncias entre comunidades 
e sedes urbanas, tendo os 
rios como principais vias 
de acesso e muitas áreas 
rurais de difícil alcance. Isso 
impacta o custo de im-
plantação e manutenção de 
sistemas de água tratada e 
esgotamento sanitário, que 
muitas vezes dependem de 
soluções inovadoras, de 
tecnologias adaptadas à 
realidade local.

A maioria dos municípios 
amazônicos tem baixa arre-
cadação própria e estrutura 
técnica reduzida, dificultan-
do a elaboração de projetos 
e a atração de investimentos 
privados, principalmente em 
áreas onde a tarifa social é 
necessária e a capacidade de 

pagamento da população é 
limitada. 

Os índices de vulnerabili-
dade social, aliados à ocu-
pação irregular em áreas de 
risco, tornam o saneamento 
ainda mais urgente na Ama-
zônia, onde a falta de coleta 
e tratamento de esgoto con-
tribui para a contaminação 
de rios e igarapés, além de 
aumentar os casos de do-
enças de veiculação hídrica, 
como diarreia e hepatite A. O 
saneamento, portanto, tam-
bém é uma pauta de pre-
servação ambiental em uma 
região vital para o equilíbrio 
climático global.

O Marco Legal estimula 
a regionalização como so-
lução, mas consolidar mi-
crorregiões de saneamento 
exige planejamento e arti-
culação entre estado e mu-
nicípios para garantir escala 
e viabilidade econômica dos 
sistemas. É esse o caminho 
que está sendo trilhado no 
Amazonas, onde o Governo 
do Estado tomou à frente 
para criar as condições ne-
cessárias para a implantação 
da Microrregião do Sanea-
mento Básico (MRSB). Traba-
lho que venho coordenando, 
na Secretaria de Estado de 
Desenvolvimento Urbano e 

Metropolitano (Sedurb).
A autarquia, que será ge-

rida de forma compartilha-
da por estado e municípios, 
adota um formato que per-
mite garantir a viabilidade 
econômica para as cidades 
do interior avançarem mais 
rapidamente na oferta dos 
serviços, através do acesso a 
recursos federais e linhas de 
financiamento. O Governo 
do Estado entende que essa 
é uma estratégia de suma 
importância, com resultados 
que serão impactantes para a 
saúde pública e a qualidade 
de vida da população. 

Aqui, na maior e mais 
complexa região do país, o 
Governo do Amazonas vem 
dando exemplos concretos 
de compromisso com a uni-
versalização do saneamento, 
apoiando os municípios para 
que possam avançar neste 
direito fundamental, alinha-
do às metas do Marco Legal.

Além da criação da MRSB, 
o Governo do Amazonas 
também tem investido nessa 
área através de programas 
como o Social e Ambien-
tal de Manaus e Interior 
(Prosamin+), na capital, e 
de Saneamento Integrado 
(Prosai), que são executa-
dos pela Unidade Gestora 

Saneamento básico na Amazônia: os desafios para a universalização 
de Projetos Especiais (UGPE), 
órgão vinculado à Sedurb. 
O Prosamin+ tem dado uma 
enorme contribuição na am-
pliação do saneamento em 
Manaus. Já o Prosai, con-
cluído em Maués, permitiu 
ao município dar um salto 
no abastecimento de água 
potável e na ampliação da 
rede de esgoto. Agora, em 
execução em Parintins, já 
apresenta resultados extra-
ordinários, ao resolver um 
problema crônico na cidade, 
o de abastecimento de água 
tratada, de qualidade. 

Esses dois programas são 
emblemáticos, referência in-
ternacional, porque atuam 
de uma maneira integrada 
e muito potente, envolvendo 
não somente saneamento, 
mas também a questão so-
cial, com o reassentamento 
das famílias das áreas de 
risco de alagação, além de 
urbanização e refloresta-
mento. 

Faço questão de citar tam-
bém os esforços da Com-
panhia de Saneamento do 
Amazonas (Cosama), pre-
sente em diversos municí-
pios, apoiando a operação e 
a modernização dos sistemas 
de abastecimento de água, 
com projetos de ampliação 

e melhorias operacionais que 
garantem eficiência no for-
necimento e na qualidade 
no serviço.

São ações assim, que de-
monstram que é possível 
avançar quando há vontade 
política, planejamento e foco 
na melhoria da qualidade de 
vida das pessoas. Ouso dizer 
que, pela primeira vez na his-
tória do Amazonas, o Governo 
do Estado tem atuado tão for-
temente nessa área de sanea-
mento, em apoio aos municí-
pios, que são os responsáveis 
diretos pelos serviços.  

A universalização, é pre-
ciso ressaltar, requer con-
tinuidade, planejamento de 
médio e longo prazos e o 
fortalecimento da capacida-

de técnica das prefeituras. É 
preciso, ainda, a ampliação 
de parcerias com o setor pri-
vado, com foco em soluções 
sustentáveis e adequadas às 
características regionais; in-
vestir em novas tecnologias; 
e integrar saneamento com 
políticas de saúde e preser-
vação ambiental.

Universalizar o saneamen-
to na Amazônia é mais do 
que cumprir uma meta le-
gal: é um passo fundamental 
para reduzir desigualdades, 
proteger o meio ambiente 
e assegurar dignidade a mi-
lhões de pessoas. A concreti-
zação deste futuro depende 
de planejamento contínuo, 
foco em resultados e com-
prometimento coletivo.

ZARA PUBLICIDADE LTDA
CNPJ 43.801.639/0001-89

Av. Djalma Batista,170 - Sala 18 - Parque 10 de Novembro
CEP. 69055-38 - Manaus-Amazonas

Divulgação
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Cidades

A meta é ampliar de 11 
para 27 o número de 
municípios com uni-
dades da corporação

Entre o mês de maio e 
a primeira semana de 
julho deste ano, cinco 
cidades do Amazonas 

que não contavam com ba-
ses fixas do Corpo de Bom-
beiros Militar do Amazonas 
(CBMAM) foram contempla-
das com a implantação de 
Grupamentos Integrados de 
Combate a Incêndio e Prote-
ção Civil (GCIP). A implanta-
ção dos GCIP começou em 
maio deste ano, por de-
terminação do governador 
Wilson Lima, nos municípios 
de Tapauá, Novo Aripuanã, 
Maués, Lábrea e Manaquiri, 
e tem por objetivo  ampliar 
a cobertura no combate a 
incêndios no interior do es-
tado.

A meta do Governo do 
Amazonas é aumentar de 11 
para 27 o número de mu-
nicípios com bases fixas da 
corporação até o final deste 
ano. A cidade de Rio Preto 
da Eva, que já dispunha de 
uma base do CBMAM, tam-
bém foi transformada em 
uma unidade dos GCIP no 
mesmo período.

De acordo com o coman-
dante-geral do CBMAM, 

Implantação de Grupamentos Integrados de Combate a Incêndio e Proteção Civil (GCIP)

DIVULGAÇÃO

Em três meses, cinco novos municípios do Amazonas 
passaram a contar com bases fixas do Corpo de Bombeiros

coronel Orleiso Ximenes 
Muniz, as novas unidades 
instaladas garantem mais 
agilidade no atendimento 
às ocorrências de incêndio 
no interior durante o perío-
do de estiagem, permitindo 
que os municípios tenham 
mais autonomia.

“É um pacote de mudança 
estrutural do Corpo de Bom-

vernador Wilson Lima. O 
GCIP visa estruturar serviços 
de prevenção e resposta a 
emergências em municípios 
que, até então, não possuí-
am unidades fixas do Corpo 
de Bombeiros.

Os grupamentos serão co-
ordenados por militares da 
corporação, com apoio de 
brigadistas locais e supor-
te logístico das prefeituras, 
fortalecendo a capacidade 
de resposta e a integração 
entre estado e municípios. O 
investimento total é de R$ 
25 milhões, sendo R$ 21,5 
milhões do Ministério da 
Justiça e Segurança Pública 
(MJSP) e R$ 3,5 milhões do 
Governo do Amazonas.

Investimentos
Desde 2019, o Governo 

do Amazonas já ampliou o 
efetivo da corporação de 692 
para 1.557 militares, reflexo 
da realização do concurso 
público para a corporação 
em 2021 — o primeiro em 11 
anos. Também foram inves-
tidos mais de R$ 19 milhões 
na compra de viaturas, jet-
-skis, quadriciclos, ambulân-
cias e equipamentos.

Em 2024, o valor das diárias 
para servidores em campo 
no combate às queimadas 
foi reajustado em 55%, re-
fletindo o compromisso do 
Estado com a valorização 
dos profissionais e a pre-
servação ambiental.

redacao@vanguardadonorte.com.br | Da redação

beiros do Amazonas, focado 
no enfrentamento às crises 
climáticas que estão afetan-
do cada vez mais as comuni-
dades e cidades do interior 
do estado. Já estamos com 
viaturas, principalmente no 
sul do Amazonas, que é uma 
área fortemente impactada 
por focos de queimada em 
vegetação durante a estia-

gem”, detalhou o coman-
dante-geral.

As bases são equipadas 
com viaturas Auto Tanque 
Florestal (ATF), com capa-
cidade para 10 mil litros 
de água, além de picapes 
com kit de combate a in-
cêndio, extintores, manguei-
ras, motosserras, escadas, 
lanternas, pulverizadores e 

outros equipamentos essen-
ciais para a atuação em in-
cêndios urbanos e florestais.

GCIP
O GCIP foi criado com 

base na Lei Federal nº 
13.425/2017 e instituído no 
Amazonas pela Lei Estadual 
nº 6.987/2024, sancionada, 
em julho de 2024, pelo go-

Amazonas sedia Encontro Nacional da Rede 
Cieges que reúne os Centros de Inteligência 
Estratégica de Gestão do SUS no Brasil

DIVULGAÇÃO

Evento também marca a entrada em operação do Cieges-AM, implantado 
pelo Governo do Amazonas

O Amazonas sediou, nesta 
quinta-feira (17/07), a abertura 
do 5º Encontro Nacional da 
Rede do Centro de Inteligência 
Estratégica para a Gestão do 
Sistema Único de Saúde (Cie-
ges), que traz como temas cen-
trais a transformação digital e 
o uso da inteligência artificial 
no SUS. O evento é organizado 
pela Secretaria de Estado de 
Saúde (SES-AM) e pelo Con-
selho Nacional de Secretários 
de Saúde (Conass), e recebe 
representantes do Ministério 
da Saúde (MS) e de mais 17 
estados brasileiros, além de 
autoridades locais e nacionais.

A solenidade de abertura 
foi realizada no auditório do 
Hospital Delphina Rinaldi Ab-
del Aziz, na zona norte. O 
encontro marca a integração 
do Amazonas à Rede Cieges, 
com o lançamento pelo Gover-
no do Estado do Cieges-AM, 
uma estrutura que integra as 
informações de toda a rede 
estadual de saúde, com atu-
alização constante dos dados.

A Rede Cieges é uma ini-
ciativa do Conass, que integra 
todas as secretarias de Saúde 
do Brasil em uma rede de 
informações do SUS. O ob-
jetivo é apoiar a gestão com 
base em dados, informações e 
indicadores de saúde.

Implantado pela SES-AM, 
estrategicamente, na Funda-
ção de Vigilância em Saúde 
do Amazonas – Dra. Rosema-
ry Costa Pinto (FVS-RCP), o 
Cieges-AM será inaugurado, 
na sexta-feira (18/07), e repre-
senta um avanço na transfor-

CIEGES

mação digital e modernização 
da gestão pública da saúde, 
integrando dados da assistên-
cia e vigilância, em único local.

Para a secretária de Estado 
de Saúde, Nayara Maksoud, 
a implantação do Cieges-AM 
é um marco na modernização 
do SUS e na gestão assertiva da 
saúde, baseada em informação.

“Através do Conselho Nacio-
nal de Secretarias de Saúde, 
todos os estados estão se mo-
bilizando para que possamos 
ter de forma integrada um cen-
tro de inteligência estratégico 
para a melhoria da gestão, na 
atenção à saúde. O governador 
Wilson Lima vem olhando para 
a tecnologia como um caminho 
para melhor informação e saú-
de, para que possamos levar 
tecnologia e melhorar cada vez 
mais a assistência”, afirmou.

Integração
O Cieges-AM integrará as in-

formações importantes como 
ocupação de leitos e número de 

atendimentos com visualização 
em tempo real, assim como a 
vigilância de doenças de no-
tificação compulsória, como 
dengue, malária, Covid-19 e 
doenças respiratórias, além de 
agravos negligenciados e do-
enças crônicas, permitindo uma 
resposta mais ágil e eficiente da 
rede da rede de saúde.

“Quero agradecer todo o 
apoio do nosso governador 
Wilson Lima e, principalmente, 
à nossa secretária de saúde 
que viabilizou e deu todo o 
apoio para que possamos agir 
com prontidão, preparação vi-
gilância e resposta rápida em 
tempo oportuno”, destacou a 
diretora-presidente FVS-RCP, 
Tatyana Amorim.

Nestes dois dias de encontro, 
também estão sendo apre-
sentadas as experiências dos 
estados com o uso das no-
vas tecnologias usadas para 
modernizar serviços, ampliar 
acesso e reduzir o tempo  
de espera.

Operação de combate ao ‘rolezinho’ registra 200 
infrações e remove 55 motocicletas em Manaus

DIVULGAÇÃO

Fiscalização ocorreu entre a noite de quarta e madrugada desta quinta-feira nas zonas norte e oeste da capital

O Departamento Estadual de 
Trânsito do Amazonas (De-
tran-AM), por meio da equi-
pe de Fiscalização, deflagrou 
entre a noite de quarta-feira 
(16/07) e a madrugada desta 
quinta-feira (17/07), a Ope-
ração Anti-Rolezinho. A ação 
ocorreu nas principais vias das 
zonas norte e oeste de Manaus, 
e registrou 200 infrações e 55 
remoções de motocicletas.

A operação iniciou por volta 
das 23h de quarta-feira, e con-
tou com o apoio do Batalhão 
de Policiamento de Trânsito 
(BPTran), da Rondas Ostensi-
vas Cândido Mariano (Rocam) 
e da Força Tática da Polícia 
Militar do Amazonas (PMAM).

Segundo o diretor-presi-
dente do Detran Amazonas, 
David Fernandes, essas opera-
ções tem como objetivo prin-
cipal restabelecer a segurança 
viária, bem como proporcio-

DETRAN-AM

nar tranquilidade à população. 
“Sabemos que quando esses 
rolezinhos ocorrem, muitas 
vidas são colocadas em ris-
co por falta de acessórios de 
segurança e pelas manobras 
irresponsáveis realizadas por 
esses cidadãos. Além disso, o 
uso da descarga livre acaba 
por perturbar aqueles que pre-
cisam descansar. Então, nossa 
missão é salvar vidas e também 
levar sossego para aqueles que 
precisam”, afirma David.

De acordo com a equipe de 
Fiscalização do Detran-AM, as 
principais irregularidades re-
gistradas foram: condutores 
sem capacete, motocicletas 
sem placa de identificação ou 
com placa coberta por fitas, 
disputas de corrida, descargas 
livres e placas com lacre violado 
ou quebrados.

As avenidas Tenente Roxa-
na Bonessi, Max Teixeira, Noel 

Nutels, José Henrique Bentes 
Rodrigues, Margarita, Gover-
nador José Lindoso, e outras 
vias adjacentes na zona norte 
foram alvos da operação. Já 
na zona oeste, as principais 
vias foram as avenidas Pedro 
Teixeira, Coronel Teixeira, Ave-
nida do Futuro, Avenida do 
Turismo, Desembargador João 
Machado, e outras adjacentes.

“As ações de segurança 
viária desencadeadas pelo 
Detran Amazonas visam 
promover maior seguran-
ça e ordenamento público, 
prevenindo toda e qualquer 
infração de trânsito que por-
ventura possa por em risco a 
vida ou a integridade física de 
terceiros. Vale ressaltar que a 
segurança viária é um dever 
e responsabilidade de todos”, 
ressalta o coordenador geral 
da Fiscalização do Detran-
-AM, Arthur Cruz.



Governo do Amazonas inicia incineração 
de 40 toneladas de drogas apreendidas

O Governo do Ama-
zonas realizou, 
na quarta-feira 
(16/07), a incinera-

ção de mais de 9,7 toneladas 
de drogas, entre cocaína e 
maconha do tipo skunk e 
haxixe. O processo faz parte 
da Operação NARKE 4, que 
destruirá, ao longo dos pró-
ximos dias, um total de 40 
toneladas de entorpecentes.

As drogas incineradas, na 
quarta-feira, foram apreen-
didas por meio da atuação 
das Polícias Civil (PC-AM) e 
Militar (PMAM), na capital e 
no interior do estado, e cau-
saram um prejuízo de R$ 195 
milhões ao crime organizado.

Realizada a partir da auto-
rização do Tribunal de Justiça 
do Amazonas (TJAM), a ação 
foi dividida em duas incine-
rações. Inicialmente, as for-
ças de segurança do Estado 
incineraram 5,44 toneladas 
de drogas; e nesta segunda 
ação foram destruídas 4,3 
toneladas de entorpecentes.

O delegado-geral da PC-
-AM, Bruno Fraga, exaltou 
o empenho das instituições 
de segurança pública e de 
seus agentes nas atuações de 
combate ao tráfico de drogas 
e ao crime organizado.

“As drogas são as princi-
pais fontes de financiamento 
das organizações crimino-
sas, que movimentam bi-
lhões a cada ano, estrutu-
rando uma rede violenta e 
complexa que é combatida 
pela polícia. Estamos incine-
rando uma grande quanti-
dade de entorpecentes, um 
baque nessas organizações, 
e o nosso trabalho não vai 
parar”, declarou.

O material ilícito incine-
rado foi apreendido em 
operações deflagradas pela 
PC-AM e em ações realiza-

Forças de segurança 
do Estado causaram 
prejuízo de R$ 195 
milhões ao crime or-
ganizado, com a inci-
neração realizada na 
quarta-feira (16/07)

Polícia Civil prende homem por agredir 
companheira grávida de seis meses

Policiais civis da Delegacia 
Especializada de Polícia (DEP) 
de Coari (a 363 quilômetros 
de Manaus), cumpriram, nesta 
quinta-feira (17/07), mandado 
de prisão preventiva contra um 
homem de 33 anos, pelos crimes 
de aborto provocado sem o con-
sentimento da gestante e lesão 
corporal qualificada contra sua 
companheira, uma mulher de 
29 anos. A prisão foi realizada 
no bairro Tauá-Mirim, naquele 
município.

Segundo a delegada Kássia 
Evangelista, da DEP de Coari, a 
equipe foi informada do caso em 
21 de março deste ano, quando 
a vítima, grávida de seis meses, 
deu entrada em um hospital 
após ser agredida pelo compa-
nheiro. Ele acreditava que o filho 
não era seu e, por isso, desferiu 
socos no abdômen dela. O óbito 
fetal foi confirmado no hospital, 
e a delegacia foi acionada e 
iniciou a investigação.

“Depois que fomos aciona-
dos, instauramos um Inquérito 
Policial (IP) para apurar os crimes 
cometidos pelo autor. Solicitei 
também à Justiça a prisão pre-

PC-AM prende pai que vendia fotos 
dos filhos para líder religioso

Um dos presos na segunda 
fase da operação que investiga 
uma rede de exploração sexual 
infantil no Amazonas vendia 
fotos dos próprios filhos. É o 
que informou a Polícia Civil ao 
apresentar os resultados da 
operação, que terminou com 
três homens detidos entre se-
gunda (14) e terça-feira (15), 
em Manaus.

A ação é um desdobramento 
da primeira fase da operação, 
realizada em março deste ano, 
quando um líder religioso de 
38 anos foi preso por usar um 
projeto social como forma de se 
aproximar das vítimas e cometer 
os abusos. A análise do celular 
dele revelou uma rede de conta-
tos envolvidos no compartilha-
mento e incentivo à exploração 
sexual infantojuvenil.

As prisões ocorreram nos bair-
ros Da Paz, Cidade de Deus e 
Compensa, nas zonas centro-
-oeste, norte e oeste da capital.

De acordo com a polícia, um 
dos homens detidos nesta fase é 
pai de duas crianças. Ele manti-
nha contato com o líder religio-
so pelas redes sociais, cobrava 

dinheiro em troca de imagens 
dos filhos e permitia que o 
homem ficasse sozinho com o 
filho adolescente, ocasião em 
que os abusos teriam ocorrido 
mediante pagamento.

Já o terceiro suspeito, que 
trabalhava como motorista de 
aplicativo e vigilante em uma 
escola, solicitava ao líder reli-
gioso conteúdos pornográficos 
infantis e participava de uma 
rede de compartilhamento des-
se material. Ele confirmou que 

das pela PMAM, por meio 
das iniciativas coordenadas 
pela Secretaria de Estado 
de Segurança Pública (SSP-

Entre janeiro e junho deste ano, a PC-AM e a 
PMAM realizaram a apreensão de 24,8 toneladas 
de drogas, enquanto nos primeiros seis meses 
de 2024, foram apreendidas 21,4 toneladas de 
entorpecentes

-AM). O comandante-geral 
da PMAM, Klinger Paiva, des-
tacou a integração das forças 
de segurança do Estado.

“O Estado do Amazonas 
tem um trabalho integrado 
muito forte nesse combate 
ao tráfico de drogas. São 

ÓBITO FETAL EM COARI

ventiva, que foi prontamente 
deferida. Continuamos as inves-
tigações e, ontem, recebemos 
informações sobre seu para-
deiro. A equipe foi a campo e 
o localizou em sua residência, 
momento em que a ordem ju-
dicial foi cumprida”, informou 
Kássia Evangelista.

Em três meses, cinco novos 
municípios do Amazonas pas-
saram a contar com bases fixas 
do Corpo de Bombeiros

A delegada explicou ainda que 
o indivíduo também possui an-
tecedentes criminais por porte 

Autor acreditava que o filho não era seu e, por isso, desferiu socos no 
abdômen da vítima

o líder o incentivava a recrutar 
mais vítimas.

“As investigações confirma-
ram a participação dos três 
suspeitos presos nesta fase. 
Um deles também afirmou em 
mensagens de aplicativo que já 
tinha abusado de uma criança 
de 10 anos e uma adolescente 
de 13 anos, além de incentivar o 
líder religioso a abusar de uma 
vítima de 8 anos, solicitando 
fotos e vídeos dos crimes”, rela-
tou a delegada Mayara Magna.

SUSPEITO DE EXPLORAÇÃO SEXUAL INFANTIL

Outros indivíduos podem estar envolvidos no esquema criminoso 
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operações que demonstram 
a dedicação das nossas for-
ças de segurança. Isso é pro-
va do compromisso e do 
nosso comprometimento 
não só com a sociedade, 
mas com a legalidade, com 
a integridade em suas ações, 
levando a essa incineração”, 
pontuou.

Procedimento
A incineração é de suma 

importância para todo o pro-
cedimento processual penal, 
além de gerar mais seguran-
ça para a população, consi-
derando a retirada definitiva 
dessas drogas do meio social.

As drogas são levadas para 
a empresa, onde os entor-
pecentes são lançados na 
fornalha através de esteiras. 
Considerando a capacidade 
máxima diária que a empresa 
contratada consegue incine-
rar, ao longo da semana, 
toda a droga apreendida será 
devidamente incinerada.

Apreensões
Assim como em anos ante-

riores, os investimentos em 
Segurança Pública realiza-
dos pelo Governo do Ama-
zonas seguem favorecendo 
a população amazonense e 
causando prejuízos ao cri-
me organizado. No primeiro 
semestre de 2025, as apre-
ensões de drogas no esta-
do tiveram um aumento de 
16,2%, em relação ao mesmo 
período do ano passado.

Entre janeiro e junho deste 
ano, a PC-AM e a PMAM 
realizaram a apreensão de 
24,8 toneladas de drogas, 
enquanto nos primeiros seis 
meses de 2024, foram apre-
endidas 21,4 toneladas de 
entorpecentes.

Em junho de 2025, o Go-
verno do Amazonas regis-
trou a maior apreensão de 
drogas da história do estado, 
em uma única ocorrência. 
Equipes da Companhia de 
Operações Especiais (COE) 
apreenderam 6,5 toneladas 
de entorpecentes, entre ma-
conha skunk e cocaína.

de arma de fogo de uso restrito 
e tráfico de drogas.

Policiais civis da Delegacia 
Especializada de Polícia (DEP) 
de Coari (a 363 quilômetros 
de Manaus), cumpriram, nesta 
quinta-feira (17/07), mandado 
de prisão preventiva contra um 
homem de 33 anos, pelos crimes 
de aborto provocado sem o con-
sentimento da gestante e lesão 
corporal qualificada contra sua 
companheira, uma mulher de 
29 anos. A prisão foi realizada 
no bairro Tauá-Mirim, naquele 
município.

Delegado-geral da PC-AM, Bruno Fraga
Em junho de 2025, o Governo do Amazonas registrou a maior apreensão 
de drogas da história do estado, 6,5 toneladas de entorpecentes
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condições, o Amazonas pode-
rá contribuir muito mais com a 
economia do país, gerando be-
nefícios econômicos e sociais 
concretos. A falta de logística 
adequada tem sido um dos 
maiores entraves para o cresci-
mento do Norte. Resolver isso 
é garantir mais oportunidades 
para o povo e mais progresso 
para o Brasil”, afirmou.

Wilker Barreto disse ainda 
que a BR-319 é uma bandeira 
de luta histórica porque todos 
sabem o quanto é injusto e 
prejudicial manter o Amazo-
nas isolado do restante do país.

Já o deputado Adjuto Afonso 
(UB) destacou que o asfalta-
mento de aproximadamente 
400 quilômetros do trecho 
central da BR-319 é uma reivin-
dicação histórica da popula-
ção amazonense, com poten-
cial de transformar a logística, 
a economia e a conectividade 

do estado.
“Hoje, a população do 

Amazonas vive isolada. Esse 
anúncio traz esperança de 
que, finalmente, teremos um 
acesso terrestre regular ao 
restante do país. Isso impul-
siona o turismo, fortalece a 
produção rural e facilita a 
entrada e saída de insumos do 
nosso Polo Industrial. Acom-
panhamos de perto as ações 
dos ministros Renan Filho e 
Marina Silva, que demons-
tram um avanço significativo 
nesta pauta tão urgente para 
o nosso Estado”, destacou.

Quem também está confian-
te é a deputada Mayra Dias 
(Avante), que disse acreditar 
que agora a BR-319 finalmente 
vai sair do papel. “O acordo 
entre os ministérios do Meio 
Ambiente e dos Transportes 
mostra que existe vontade po-
lítica e responsabilidade com o 

futuro da região. A publicação 
do contrato dos primeiros 20 
quilômetros é um sinal concre-
to de que o projeto começou 
a andar, e com equilíbrio entre 
desenvolvimento e proteção 
ambiental”, enfatizou.

Na avaliação da parlamen-
tar, estamos vivendo um mo-
mento histórico e a BR-319 
sempre foi uma luta da banca-
da do Amazonas. Esse acordo 
representa um avanço real.

Joana Darc (UB) também se 
manifestou e disse que esse 
avanço, de forma concreta e 
comprometida pelo Governo 
Federal, é uma notícia que 
renova as esperanças do povo 
amazonense com a tão aguar-
dada pavimentação da rodo-
via. Ela disse que o Plano BR-
319 representa um equilíbrio 
entre progresso e conservação 
ambiental, atendendo a um 
desejo antigo de milhares de 

Depois de décadas de 
imbróglio, finalmente 
o Governo Federal fir-
mou acordo para asfal-

tar a rodovia BR-319 (Manaus/
Porto Velho), nos 400 quilôme-
tros do “Trecho do Meio”, repa-
vimentando definitivamente a 
principal ligação terrestre do 
Amazonas com o restante do 
país. A medida repercutiu entre 
os deputados da Assembleia 
Legislativa do Amazonas (Ale-
am), que estão motivados e 
acreditando que, agora, a obra 
deve sair do papel.

O presidente da Aleam, de-
putado Roberto Cidade (UB), 
afirmou que a medida do Go-
verno Federal foi positiva para 
o Amazonas. “A notícia nos 
encheu de esperança, tendo 
em vista que, finalmente, o 
Governo Federal deu um passo 
concreto e responsável para 
tirar do papel a pavimentação 
da BR-319. Nossa preocupa-
ção é com o desenvolvimento 
e também com a preservação 
ambiental”, enfatizou.

“A BR-319 é o caminho 
para um Amazonas mais in-
tegrado, forte e justo. Que 
esse plano saia do papel 
com urgência e responsabi-
lidade. Como amazonense e 
homem público, apoio toda 
iniciativa que respeite a flo-
resta e traga progresso para 
o nosso povo”, declarou o 
deputado-presidente.

Na esteira do colega, o de-
putado Wilker Barreto (Cida-
dania) afirmou que a pavimen-
tação da BR-319 é o que todos 
os deputados esperam e que o 
isolamento do Amazonas não 
prejudica só o nosso Estado, 
mas também Rondônia e o 
próprio Brasil.

“A pavimentação da BR-319 
é fundamental para destravar 
o desenvolvimento da nossa 
região. Com a estrada em boas 

Eleitor pode levar cola, mas o voto continua secreto no Brasil  em 2024

Deputados da Aleam repercutem acordo do Governo 
Federal para asfaltar ‘Trecho do Meio’ da BR-319

pessoas que moram e transi-
tam pelo Amazonas.

“Inicialmente, foram con-
firmados esses primeiros 20 
quilômetros de rodovia, e va-
mos continuar com o diálogo, 
junto ao Governo Federal e 
aos demais parlamentares da 
bancada federal do estado, 
para que sejam pavimentados 
os quilômetros restantes da 
BR-319, para podermos ter 
o pleno direito de ir e vir no 
nosso Amazonas”, destacou.

Bandeira de luta
A pavimentação da BR-319, 

que tira o Amazonas do iso-
lamento do restante do país, 
sempre foi uma das “bandeiras 
de luta” dos deputados da Ale-
am. No último dia 7 de maio, 
a urgência de pavimentação 
da BR-319 foi tema de debate 
pelos deputados durante a 
Sessão Plenária no plenário 
Ruy Araújo.

Na ocasião, o deputado 
João Luiz (Republicanos) fa-
lou sobre as dificuldades de 
locomoção da população dos 
municípios ao Sul do Amazo-
nas, relatando acidentes com 
carretas que ficam atoladas no 
chamado “Trecho do Meio”, 
entre o km 250 e o km 655 
da rodovia, conhecido por ser 
o mais difícil e desafiador, es-
pecialmente durante a época 
das chuvas, quando a estrada 
fica intransitável.

“Precisamos unir esforços 
com os deputados federais e 
senadores amazonenses para 
que possamos cobrar do Go-
verno Federal a recuperação 
urgente da estrada”, sugeriu 
João Luiz.

O deputado Rozenha igual-
mente se manifestou sobre 
o assunto e classificou como 
“falta de vontade política” do 
Governo Federal a demora 
na recuperação da estrada. 

Câmara aprova projeto que altera 
regras do licenciamento ambiental

A Câmara dos Deputados 
aprovou na madrugada desta 
quinta-feira (17) o texto-base 
do Projeto de Lei 2.159/2021, 
que altera as regras para a 
emissão de licenciamento am-
biental no país.

A proposta recebeu 267 votos 
favoráveis e 116 contrários. A 
votação foi concluída às 1h53, 
e os deputados seguem ana-
lisando as emendas apresen-
tadas pelos senadores.

O projeto estabelece normas 
gerais para o licenciamento 
ambiental em todo o territó-
rio nacional e cria novos tipos 
de licenças, como a Licença 
Ambiental Especial (LAE), que 
poderá ser concedida mesmo 
em casos de empreendimentos 
com significativo potencial de 
degradação ambiental.

Entre as principais mudanças, 
está a implementação de um 
modelo de licenciamento por 
adesão e compromisso, com 
trâmites simplificados e prazos 
menores. Esse formato pode-
rá ser utilizado, por exemplo, 
para obras como duplicação 
e pavimentação de rodovias e 
instalação de linhas de trans-
missão em faixas já existentes.

O relator da proposta, depu-
tado Zé Vitor (PL-MG), incorpo-

rou 31 emendas do Senado ao 
texto aprovado anteriormente 
na Câmara. Ele defendeu que 
o novo modelo dá mais obje-
tividade e clareza ao processo, 
contribuindo para o desenvol-
vimento sustentável do país.

Mineração e exclusão do 
Conama

Uma das emendas prevê que 
normas do Conama (Conselho 
Nacional do Meio Ambiente) 
não se apliquem a empreen-
dimentos de mineração de 
grande porte ou alto risco até 
que uma legislação específica 
seja aprovada.

Outra mudança retira de 

outras autoridades envolvidas 
no processo a prerrogativa de 
definir quais atividades devem 
contar com sua participação 
obrigatória no licenciamento.

Debate em plenário divide 
opiniões

Durante a sessão, deputados 
favoráveis à proposta desta-
caram a necessidade de des-
burocratização e padronização 
do licenciamento para destra-
var investimentos públicos e 
privados. Parlamentares da 
oposição, no entanto, apon-
taram risco de retrocessos e 
enfraquecimento de garantias 
socioambientais.

LICENÇA AMBIENTAL

Deputados na sessão do Plenário da Câmara 

“Julgamento precisa parar imediatamente”

O presidente dos Estados 
Unidos, Donald Trump, divul-
gou, na noite desta quinta-feira 
(17), uma carta endereçada ao 
ex-presidente brasileiro Jair 
Bolsonaro (PL), dizendo que o 
aliado é alvo de “ataques” de 
um “sistema injusto”.

“Este julgamento precisa pa-
rar imediatamente”, afirmou, 
se referindo ao processo penal 
no qual Bolsonaro é réu no 
Supremo Tribunal Federal (STF) 
por fazer parte do que seria 
um plano de golpe contra o 
resultado das eleições de 2022.

A carta de Trump foi divulga-
da via rede social Truth Social, 
de propriedade do conglome-
rado econômico do presidente 
americano.

Trump segue a carta afir-
mando que está “muito pre-
ocupado” com os ataques à 
liberdade de expressão “tanto 
no Brasil como nos Estados 
Unidos” que estariam vindo 
“do atual governo”.

O americano tem sido crítico 
de ordens do Supremo – partin-
do, especialmente, do ministro 
Alexandre de Moraes – con-
tra plataformas e redes sociais 
americanas, para derrubada de 
conteúdos e bloqueio de perfis, 
em inquéritos e processos que 
se debruçam sobre Bolsonaro 
e aliados.

Não estou surpreso em vê-
-lo liderando nas pesquisas; 
você foi um líder altamente 
respeitado e forte que serviu 

bem ao seu país

Donald Trump, em carta a 
Jair Bolsonaro

“Tenho manifestado forte-
mente minha desaprovação, 
tanto publicamente quanto 
por meio de nossa política 
tarifária”, acrescentou, se refe-
rindo ao anúncio, na semana 
passada, de um tarifaço de 50% 
que imporia às importações 
dos EUA vindas do Brasil a 
partir de 1º de agosto.

As tarifas também foram 
anunciadas por carta via Truth 
Social. O documento, porém, 
era, naquela ocasião, endere-
çado ao presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT).

Na carta da semana passada, 
Trump justificou o tarifaço com 
base na situação político-jurí-
dica de Bolsonaro, nas medidas 
contra redes sociais e platafor-
mas americanas no Brasil e em 
fatores econômicos envolven-
do a balança comercial entre 
os países – ainda que dados 
oficiais apontam que, hoje, ela 
esteja mais favorável aos EUA.

Na carta desta quinta, a Bol-
sonaro, Trump manifestou a 
“sincera esperança” de que o 
Brasil “pare de atacar oposito-
res políticos” e “acabe com seu 
ridículo regime de censura”.

“Estarei observando de per-
to”, alertou.

TRUMP EM CARTA A BOLSONARO

Ex-presidente Jair Bolsonaro e o presidente dos EUA, Donald Trump

O parlamentar relembrou que 
as pontes que colapsaram nos 
rios Autaz-Mirim e Curuçá, em 
setembro de 2022, até hoje 
não foram recuperadas.

“Esta rodovia foi aberta há 
mais de 50 anos e até hoje 
não foi concluída, por isso, 
afirmo que falta, acima de 
tudo, responsabilidade com 
o povo do Amazonas”, de-
clarou Rozenha, ratificando 
o compromisso da Aleam em 
lutar pelos interesses da po-
pulação amazonense.

Governo Lula tem Plano 
BR-319

O plano anunciado prevê 
a criação de uma Comissão 
Interministerial com ministros 
de Estado e de um Comitê 
Executivo com representantes 
técnicos. O plano será execu-
tado pelo Ministério do Meio 
Ambiente e Mudança do Cli-
ma, Ministério dos Transportes 
e Casa Civil.

Esses grupos irão liderar as 
ações do Plano BR-319, es-
truturado em três eixos prin-
cipais: medidas emergenciais 
de governança ambiental ao 
longo da rodovia; realização 
de uma Avaliação Ambiental 
Estratégica (AAE) de toda a 
área de influência da BR-319; e 
o lançamento de uma Parceria 
Público-Privada (PPP) voltada 
à consolidação de uma go-
vernança socioambiental de 
longo prazo.

A atuação integrada en-
tre os entes federativos será 
fundamental para garantir a 
implementação do plano. O 
Governo do Amazonas se 
coloca como parceiro estra-
tégico nesse processo, com 
papel ativo na proteção das 
áreas ambientais sob gestão 
estadual e no diálogo com 
as comunidades diretamente 
impactadas.

Divulgação

Divulgação

Divulgação



do decreto, o IOF de crédito 
para pessoas físicas, para o Pix 
e para modalidades isentas não 
foi alterado.

Entenda os efeitos da der-
rubada do decreto sobre seu 
bolso:

Viagens ao exterior
Como estavam
• 1,1% para compra de moeda 

em espécie;
• 3,38% nas outras transações 

(cartões de crédito, débito, dé-
bito internacional e pré-pago);

• Para operações não espe-
cificadas, a alíquota voltou aos 
0,38%, sendo cobrada uma única 
vez;

• Remessas ao exterior e em-
préstimo de curto prazo (inferior 
a um ano) voltam a ter alíquota 
de 1,1%.

Como voltaram a ficar
As alíquotas voltam a ser as 

mesmas de antes do decreto:
Unificação do IOF sobre ope-

rações de câmbio em 3,5%. 
A nova alíquota incide sobre:

• Transações de câmbio com 
cartões de crédito e débito in-
ternacional, compra de moeda 
em espécie, cartão pré-pago in-
ternacional e cheques de viagem 
para gastos pessoais;

• Empréstimos externos para 
operações com prazo inferior 
a 365 dias, para tomadas de 
empréstimos feitas do Brasil no 
exterior;

• Para operações não especi-
ficadas, a alíquota passou a ser 
de 0,38% na entrada (do dinheiro 
no país) e 3,5% na saída;

• Isenção para retorno de in-
vestimentos estrangeiros diretos 

(que geram emprego) no Brasil. 
Saída de recursos pagava 3,5%.

O decreto não tinha alte-
rado as seguintes operações 
cambiais:

• Operações interbancárias;
• Importação e exportação;
• Ingresso e retorno de re-

cursos de investidor estrangeiro;
• Remessa de dividendos;
• Juros sobre capital próprio 

para investidores estrangeiros.

Crédito para empresas
Como estava
• O teto de IOF de operações 

de crédito para empresas em 
geral era 1,88% ao ano;

• No caso de empresas do 
Simples Nacional, a cobrança 
máxima obedecia ao limite de 
0,88% ao ano;

Economia

Governo espera arre-
cadar cerca de R$ 11,5 
bilhões em 2025 com 
o aumento do IOF

A decisão do ministro do 
Supremo Tribunal Fede-
ral (STF), Alexandre de 
Moraes, de restabelecer 

quase a totalidade do decre-
to que elevou o Imposto sobre 
Operações Financeiras (IOF) pro-
vocou a quarta mudança nas 
alíquotas em quase dois meses. 
Com exceção do risco sacado, as 
alíquotas que vigoravam até 25 
de junho, quando o Congresso 
Nacional derrubou o decreto do 
governo, voltaram a vigorar.

Sem as receitas do IOF do 
risco sacado, o governo perderá 
R$ 450 milhões em arrecadação 
neste ano e R$ 3,5 bilhões em 
2026, segundo o Ministério da 
Fazenda. Embora Alexandre de 
Moraes tenha autorizado o go-
verno a cobrar retroativamente 
a 11 de junho, a Receita Federal 
informou que pretende retomar 
a cobrança a partir desta quinta-
-feira (17), avaliando eventuais 
casos de pessoas que pagaram 
o imposto neste período.

Para o cidadão e as empresas, 
as mudanças voltam a apertar 
o bolso, com alíquotas maiores 
sobre as operações de câmbio e 
de empréstimo para empresas. 
Contribuintes ricos – que rece-
bem mais de R$ 1,2 milhão por 
ano (R$ 100 mil por mês) – se-
rão tributados nas transferências 
para a previdência privada do 
tipo Vida Gerador de Benefício 
Livre (VGBL). 

Moraes restabeleceu a terceira 
versão do decreto, em que o 
governo tinha desidratado par-
te das mudanças instituídas em 
maio. Como não tinham sido 
objeto de nenhuma das versões 

 Ministro Alexandre de Moraes provocou a quarta mudança nas alíquotas em quase dois meses

Previdência VGBL
Como estava
• Alíquota zero para aportes 

mensais de qualquer valor.

Como voltou a ficar
• Isenção para aportes de até 

R$ 300 mil ao ano (R$ 25 mil 
por mês) até o fim de 2025 e 
de aportes anuais de até R$ 600 
mil (R$ 50 mil por mês) a partir 
de 2026. Acima desse valor, co-
brança de 5%;

• Isenção para a contribuição 
patronal (do empregador).

Bets, fintechs e investimen-
tos incentivados

No início de junho, o governo 
reverteu parte das elevações do 
IOF, mas editou uma medida pro-
visória (MP) que aumenta outros 
tributos. Embora enfrente resis-
tências no Congresso Nacional, 
a MP continua em vigor pelos 
próximos quatro meses.

Caso a MP, que não trata do 
IOF, seja aprovada, o aumento 
da contribuição das bets de 12% 
para 18% entrará em vigor nos 
próximos três meses. Da mesma 
forma, a elevação de 9% para 
15% da alíquota das fintechs 
(startups do setor financeiro) 
e o endurecimento das regras 
de compensações tributárias 
(ressarcimento de impostos su-
postamente pagos a mais) por 
grandes empresas.

Outras medidas de aumen-
to de Imposto de Renda (IR) 
para a população mais rica só 
entrarão em vigor em 2026, 
caso a MP seja aprovada. Es-
tão nessa situação o fim da 
isenção para títulos privados 
incentivados (LCI, LCA, CRI, 
CRA e debêntures) e a ele-
vação de 15% para 20% do 
Imposto de Renda dos Juros 
sobre Capital Próprio (JCP), 
tipo de remuneração paga aos 
acionistas de empresa.

Entenda como ficam as alíquotas 
após a volta da alta do IOF

• As compras de cotas pri-
márias do FIDC estavam isentas.

Como voltou a ficar
A tomada de crédito por 

qualquer pessoa jurídica tinha 
passado a pagar mais imposto.

• Risco sacado continua isen-
to, porque Moraes não conside-
rou modalidade como operação 
de crédito;

• O teto de IOF de operações 
de crédito para empresas em 
geral volta a subir para 3,38% 
ao ano;

• Para empresas do Simples 
Nacional, a cobrança aumenta 
para 1,95% ao ano;

• Fundo de Investimento em 
Direitos Creditórios (FIDC): alí-
quota de 0,38% sobre compra 
de cotas primárias, inclusive por 
bancos.
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Vice-presidente se reúne com Embraer, 
JBS, e Weg em encontro sobre tarifas

O vice-presidente e minis-
tro do Desenvolvimento, In-
dústria, Comércio e Serviços 
(MDIC), Geraldo Alckmin, teve 
nesta quinta-feira (17) uma 
nova reunião com empresá-
rios, tendo como pauta a tarifa 
de 50% anunciada pelos Esta-
dos Unidos sobre importação 
de produtos brasileiros.

O encontro ocorreu por vi-
deoconferência iniciada às 9h 
e reuniu representantes de 
setores potencialmente afeta-
dos pela tarifa, de aeronaves, 
carne bovina, celulose, sucro-
energético a suco de laranja.

Participaram do encontro 
o presidente e CEO Global 
da Stefanini Group, Marco 
Stefanini; o presidente da 
Embraer, Francisco Gomes 
Neto; o diretor superinten-
dente da Weg, Alberto Kuba; 
o presidente da Suzano, João 
Alberto Fernandez de Abreu; 
o CEO da Citrosuco, Mar-
celo Abud; o CEO da Aeris 
Energy, Alexandre Negrão; 
o CEO da Prumo Logística, 
Rogério Sekeff Zampronha; 
CEO Global do Grupo JBS, 
Gilberto Tomazoni; vice-pre-
sidente executivo da Raízen, 

Claudio Oliveira; e diretor 
de Sustentabilidade e Rela-
ções Institucionais da Weg,  
Daniel Godinho.

O encontro compõe a série 
de agendas de Alckmin, como 
coordenador do Comitê In-
terministerial de Negociação 
e Contramedidas Econômi-
cas e Comerciais, para ouvir 
o setor produtivo e discutir 
ações de proteção ao Brasil 
frente às tarifas anunciadas 
pelos Estados Unidos.

Na terça e quarta-feira, enti-
dades de variados segmentos 
da indústria, do setor agro-

pecuário e de centrais sindi-
cais participaram de reuniões 
com o vice-presidente.

Até aqui, a principal propos-
ta do empresariado encontro 
foi a de buscar pelo menos 
mais 90 dias de discussão. 
Já no segundo encontro, re-
presentantes do setor agro-
pecuário pediram cautela ao 
Executivo nas negociações e 
que as tratativas sejam esgo-
tadas até 31 de julho.

A urgência de retomar nego-
ciações imediatas com os Es-
tados também tem sido uma 
das tônicas dos encontros.

TARIFAÇO DE TRUMP

Encontro ocorreu por videoconferência iniciada às 9h e reuniu repre-
sentantes de setores potencialmente afetados pela taxa

redacao@vanguardadonorte.com.br | Da redação
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Roraima triplica produção de grãos em 
7 anos e agro impulsiona PIB do estado

A produção de grãos de Rorai-
ma – soja, milho e arroz – aumen-
tou 202,5% entre 2018 e 2025, 
segundo dados da Secretaria Es-
tadual de Agricultura e Inovação. 
Ou seja, triplicou em sete anos. 
Já o rebanho do estado cresceu 
60,25% no mesmo período.

A agropecuária é um dos se-
tores que tem puxado o cres-
cimento do PIB do estado nos 
últimos anos. Em 2022, a alta 
foi de 11,3%, a maior entre os 
estados brasileiros, segundo da-
dos do IBGE.

De acordo com o governador 
de Roraima, Antônio Denarium, 
o estado tinha gargalos para 

o desenvolvimento, que estão 
sendo resolvidos nos últimos 
anos. Ele cita, por exemplo, a 
transferência de terras que es-
tavam no nome da União para 
o nome do Estado de Roraima. 
“A regularização fundiária trouxe 
segurança jurídica”, explica.

“Nós temos aqui em Roraima 
o maior programa de regula-
rização fundiária do Brasil, não 
tem nada parecido. Nós já en-
tregamos mais de 22 mil títulos 
definitivos e foram titulados mais 
de 2 milhões de hectares de 
terra rural. O trabalho foi feito 
exclusivamente pelo governo 
estado em 2019. Enquanto isso, 

os demais estados não se pre-
ocuparam com essa ação e hoje 
nós somos destaque nacional 
com a regularização fundiária”, 
afirma o governador.

A produção agropecuária tam-
bém se reflete nas exportações. 
Em 2018, o Roraima exportou 
US$ 14 milhões e, em 2024, US$ 
313 milhões. Um crescimento de 
mais de 1.800%, o maior do Bra-
sil, segundo dados do estado. Os 
principais parceiros do estado 
são Venezuela e Guiana, mas 
Denarium afirma está amplian-
do mercados, principalmente, 
para novos países europeus  
e asiáticos.

Dados do Comex do Minis-
tério da Indústria e Comércio 
amostram que a soja é o prin-
cipal produto de exportação do 
Estado. Só em 2023, foram US$ 
124 milhões em grãos expor-
tados. No mesmo ano, farelos 
de soja foram o quarto item da 
balança com US$ 35 milhões  
em exportações.

O governo fornece os insumos 
para o plantio, desde o calcário, o 
trator, a plantadeira, o adubo de 
cobertura, a semente, a coleta-
deira, o saco para ensacar, até a 
balança para pesar e o caminhão 
para transportar.

FORÇA DO AGRONEGÓCIO

Regularização fundiária trouxe segurança jurídica, afirma governador 
Antônio Denarium; governo titulou 2 milhões de hectares
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Ministério da Defesa e 
moradores de Taipei 
se preocupam com in-
vasão de Pequim, que 
reivindica o território

Alertas começaram a soar 
em celulares às 13h30 
desta quinta-feira (17), 
na capital de Taiwan, Tai-

pei, com mais de dois milhões de 
habitantes: “[Exercício de Defesa 
Aérea] Ataque com mísseis. Pro-
curem abrigo imediatamente.”

Durante trinta minutos, Taiwan 
fez um novo ensaio para a guerra.

As sirenes de ataque aéreo, 
ecoaram em prédios de aparta-
mentos e torres de escritórios. O 
som estridente e ameaçador é 
instantaneamente reconhecível 
e, para quem já presenciou o fato.

A polícia, com apitos altos, 
começou a gritar e a ordenar 
que todos os veículos parassem. 
Os motoristas tiveram que aban-
donar seus carros nos semáforos 
que piscavam e procurar abrigo. 
Os ônibus ficaram parados e 
vazios no meio de ruas normal-
mente movimentadas.

Voluntários da defesa civil 
com coletes amarelos guiaram 
as pessoas até abrigos, porões 
e shoppings subterrâneos.

O MRT – o sistema de metrô 
com ar-condicionado de Tai-
pei – continuou funcionando, 
embora os passageiros tenham 
sido instruídos a permanecer nas 
plataformas.

A cidade esvaziou. Comércios 
fecharam as portas enquanto 
clientes e funcionários obser-
vavam as ruas ficarem desertas 
em segundos. Era quase como 
se você tivesse viajado no tempo 
para os piores dias da pandemia 
da COVID-19.

Ameaça chinesa
O motivo deste exercício anual 

é a ameaça implícita, mas sem-

Um policial atravessa uma rua vazia do centro da cidade durante um exercício de ataque aéreo em Taipei, capital de Taiwan

que uma invasão seja iminente, 
o governo está se preparando 
com foco e urgência.

Além de sirenes e evacua-
ções, o exercício incluiu simu-
lações de baixas em massa e 
lançamentos de suprimentos 
de emergência. No distrito de 
Neihu, em frente ao Hospital 
Geral Tri-Service, os militares si-
mularam uma resposta ao vivo 
a um ataque de míssil fictício.

Médicos com equipamentos 
de proteção completos simula-
ram o tratamento das vítimas 
enquanto estradas próximas 
eram interditadas.

Em Taiwan, mais de 22 mil 
reservistas, quase 50% a mais 
que no ano passado, estão en-
volvidos em cenários que vão 
do combate urbano à defesa 
cibernética.

Nos últimos dias, soldados 
realizaram exercícios em túneis 
de metrô e salas de exposição, 
convertendo a infraestrutura 
civil em campos de batalha 
de teste.

O Ministério da Defesa enfa-
tizou tanto a prontidão militar 
quanto o engajamento públi-
co, incluindo novas medidas 
de contato com estrangeiros 
em Taiwan, com instruções em 
inglês explicando o que fazer 
e para onde ir.

O governo também está 
incentivando os cidadãos 
a baixar mapas de abrigos, 
aprender rotas de evacuação e 
reconhecer os diferentes tons 
das sirenes.

Quando o aviso de “tudo lim-
po” (all clear siren) finalmente 
foi soado Taipei rapidamente 
voltou ao normal.

Em alguns segundos, o trân-
sito e os pedestres retornaram 
às ruas, enquanto as pessoas 
seguiam com suas vidas e ten-
tavam se proteger do calor e da 
umidade do verão. A maioria 
acredita que, da próxima vez 
que ouvirem sirenes, será outro 
tipo exercício.

Taiwan faz exercícios militares 
temendo ofensiva da China

pre presente, de um ataque ou 
invasão pelo gigante vizinho de 
Taiwan, a noroeste. O Partido 
Comunista da China reivindica 
Taiwan como seu próprio terri-
tório, e pode toma-lo a força, se 
for necessário.

Embora a Taiwan democrática 
esteja acostumada a essas ame-
aças há muito tempo, a invasão 
da Ucrânia pela Rússia, a retórica 
cada vez mais estridente do líder 
chinês Xi Jinping e o conflito no 
Oriente Médio evidenciaram o 
que pode estar em jogo se a 
paz vacilar.

“Fico nervoso quando ouço 
a sirene. Embora a China esteja 
presente o tempo todo, quan-
do as sirenes disparam, isso me 
lembra daquela grande ameaça 
ao nosso lado”, disse Carl Chu, 
morador de Taipei.

“A guerra pode acontecer a 
qualquer momento. Precisamos 
assumir nossa própria respon-
sabilidade, estar preparados e 
saber como nos proteger”, afir-
mou Chu.

Jessica Fang, outra moradora 
de Taipei, acrescentou: “Muitos 
costumavam encarar esses exer-

cícios como parte da rotina. Mas, 
por causa do que aconteceu na 
Ucrânia e em Israel, este ano 
parece que uma ameaça está 
mais próxima de casa”.

“A guerra pode acontecer, 
quer você queira ou não, então 
é preciso estar preparado para 
essa possibilidade. Esses exercí-
cios nos fazem levar isso mais a 
sério”, completou Fang.

Exercícios militares em 
Taiwan

Pela primeira vez neste ano, 
Taiwan combinou seus dois 

principais exercícios de defesa 
civil, Wan An e Min An, em um 
único exercício de preparação 
para toda a ilha: o Exercício de 
Resiliência Urbana de 2025, 
realizado em conjunto com o 
Han Kuang 41, a maior simu-
lação militar da ilha.

Os exercícios deste ano têm 
duração de dez dias, o dobro da 
duração anterior. E o momento 
escolhido não é acidental. As 
tensões com Pequim perma-
necem altas. Embora as pes-
quisas sugiram que a maioria 
dos taiwaneses não acreditam 

Reino Unido planeja reduzir idade 
mínima de voto para 16 anos

O governo britânico anunciou 
nesta quinta-feira (17) que pla-
neja conceder a jovens de 16 e 17 
anos o direito de votar em todas 
as eleições do Reino Unido, em 
uma grande reformulação do 
sistema democrático do país.

O governo afirmou que as 
mudanças propostas, sujeitas 
à aprovação do parlamento, 
alinhariam os direitos de voto 
em todo o Reino Unido com os 
da Escócia e do País de Gales, 
onde eleitores mais jovens já 
participam de eleições descen-
tralizadas.

“Estamos tomando medidas 
para quebrar as barreiras à 
participação, o que garantirá 
que mais pessoas tenham a 
oportunidade de se engajar na 
democracia do Reino Unido”, 
declarou a vice-primeira-minis-
tra Angela Rayner.

A participação nas eleições 
gerais de 2024 foi de 59,7%, a 
menor em uma eleição geral 
desde 2001, segundo relatório 
parlamentar.

Conforme a biblioteca da Câ-
mara dos Comuns, pesquisas 
realizadas em países que redu-

ziram a idade mínima para votar 
para 16 anos mostram que isso 
não teve impacto nos resultados 
eleitorais e que jovens de 16 
anos tinham maior probabili-
dade de votar do que aqueles 
que se tornaram elegíveis pela 
primeira vez aos 18 anos.

O Partido Trabalhista, cuja po-
pularidade caiu drasticamente 
no governo após ter sido eleito 
por uma ampla maioria há um 
ano, havia afirmado que redu-
ziria a idade mínima para votar 
caso fosse eleito.

As reformas também amplia-
riam a identificação de eleitor 

aceitável para incluir cartões 
bancários emitidos no Reino 
Unido e formatos digitais de 
documentos de identidade 
existentes, como carteiras de 
habilitação e cartões de vete-
rano.

Para combater a interferência 
estrangeira, o governo afirmou 
que também planeja reforçar as 
regras sobre doações políticas, 
incluindo verificações de contri-
buições acima de £ 500 (cerca 
de R$ 3.200) de associações não 
constituídas e o fechamento de 
brechas utilizadas por empresas 
de fachada.

PARTICIPAÇÃO DOS JOVENS

Mudança traria alinhamento aos direitos eleitorais da Escócia e País de Gales

Manaus, sexta-feira 18 de julho de 20258
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Adolescente que fez ataque em escola 
no RS agiu sozinho, diz polícia

A Polícia Civil do Rio Grande 
do Sul concluiu o inquérito 
sobre o ataque com faca a 
uma escola de Estação, no Nor-
te Gaúcho, que deixou uma 
criança morta e cinco pessoas 
feridas, no dia 10 de julho. O 
adolescente de 16 anos, autor 
do ataque, foi responsabilizado 
pela prática de atos infracio-
nais análogos a um homicídio 
qualificado consumado e a 39 
tentativas de homicídio ocorri-
das no local.

A investigação concluiu que 
o ato foi praticado de forma 
isolada, “sem a participação de 
terceiros, sendo uma iniciativa 
exclusiva do próprio autor”.

O adolescente, de acordo 
com o delegado Jorge Fraca-
ro Pierezan, nutria admiração 
por criminosos que cometem 
crimes dessa natureza. Além 
disso, ele não tinha histórico 
de violência ou problemas de 
relacionamento na outra escola 
do município onde estudava. A 
Escola Maria Nascimento Gia-
comazzi teria sido escolhida 
pela facilidade de cometer o 
crime, já que se tratavam de 

crianças.
O adolescente fazia acom-

panhamento psiquiátrico, mas 
não tem diagnóstico.

Conforme o delegado, por 
ser menor de idade, a pena 
máxima de internação é de 3 
anos. O caso será encaminhado 
ao Ministério Público.

As aulas na escola Maria Nas-
cimento Giacomazzi retorna-
ram nesta quinta-feira (17). O 
local estava fechado desde o 
dia do ataque.

Relembre o caso
Um adolescente de 16 anos 

atacou com faca crianças em 
uma escola de Estação (RS), na 
manhã de terça-feira (8).

Conforme informações da Bri-
gada Militar, o jovem era conhe-
cido de professores e equipes 
que trabalhavam na escola e 
chegou ao local afirmando que 
iria entregar um currículo. Após 
entrar, solicitou ir ao banheiro e 
invadiu uma sala do terceiro ano 
do ensino fundamental, onde 
atacou as crianças.

Vitor André Kungel Gambi-
razi, de 9 anos, morreu. Além 
disso, uma menina de 8 anos 
e uma professora de 34 anos 
ficaram feridas. A criança 
precisou passar por cirurgia. 
Outras três crianças tiveram 
ferimentos leves.

O adolescente teria sido con-
tido por populares até ser apre-
endido pela Brigada Militar.

A Justiça do Rio Grande do 
Sul determinou a internação 
provisória do adolescente, que 
tem duração de 45 dias, confor-
me estabelece o ECA (Estatuto 
da Criança e do Adolescente).

“SEM A PARTICIPAÇÃO DE TERCEIROS”

Investigação concluiu que adolescen-
te nutria admiração por criminosos

DIVULGAÇÃO



Walter Salles será homenageado 
em gala do Museu da Academia

Cultura
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Penélope Cruz, Bruce 
Springsteen e Bowen 
Yang também serão 
honrados em evento 
que prevê arrecadar 
fundos para o museu

O diretor brasilei-
ro Walter Sal-
les, 69, será ho-
menageado na 

5ª gala anual do Museu 
da Academia do Oscar.

Além do cineasta res-
ponsável pelo filme “Ain-

Walter Salles com o Oscar de Melhor Filme Internacional por “Ainda Estou Aqui” 

Quinta noite celebra o humor, a fé e a ancestralidade 
DIVULGAÇÃO

Público viveu mais uma noite intensa de celebração no Festival Folclórico do Amazonas

A quinta noite de festejos 
do 67º Festival Folclórico 
do Amazonas, realizada no 
Centro Cultural dos Povos da 
Amazônia, no bairro Distri-
to Industrial, zona sul, teve 
uma programação recheada 
de quadrilha, toadas, danças 
indígenas e internacional. O 
evento é uma realização do 
Governo do Estado do Ama-
zonas, por meio da Secretaria 
de Cultura e Economia Criativa.

Abrindo a noite, a quadri-
lha cômica Folia e Fuleragem 
trouxe o tema “Entre sonhos 
e pesadelos”. A apresentação 
brincou com o universo da Dre-
amWorks, misturando realida-
de e fantasia em um espetáculo 
pensado para o público infantil, 
com coreografias lúdicas, hu-
mor leve e uma construção 
visual impactante. “Trabalha-
mos com muito cuidado para 
manter o tom infantil, e tudo 
foi construído desde outubro 
do ano passado”, contou o 
coreógrafo Rhandy.

Na sequência, o grupo Gar-
rote Brilho do Campo encantou 
com o tema “O folclore brasi-

FESTIVAL FOLCLÓRICO DO AMAZONAS

da Estou Aqui”, o evento 
anunciou que também vai 
homenagear a atriz Pené-
lope Cruz, o cantor Bruce 
Springsteen e o ator e 
comediante Bowen Yang, 
em evento que serve como 
uma importante arrecada-
ção de fundos para apoiar 
as exposições, iniciativas 
educacionais e programa-
ção pública do museu.

Segundo o site ameri-
cano Deadline, na gala de 
2024, que contou com os 
homenageados Rita Mo-
reno, Paul Mescal e Quen-
tin Tarantino, arrecadou 
mais de US$ 11 milhões 

(cerca de R$ 61 milhões).
Cruz receberá o Icon 

Award, Salles o Prêmio Lu-
minary e Yang o Prêmio Van-
tage. Springsteen receberá 
o Prêmio Legacy inaugural 
e fará uma apresentação ao 
vivo, em 18 de outubro.

O filme nacional dirigido 
por Walter Salles conquis-
tou o Oscar na categoria 
Melhor Filme Internacional 
no começo deste ano. O 
longa-metragem havia sido 
indicado também para a 
estatueta de Melhor Filme, 
mas perdeu para “Anora” — 
maior vencedor da cerimô-
nia com cinco estatuetas.

do grupo.
O tom bem-humorado voltou 

à arena com a quadrilha cômi-
ca As Poderosas na Roça, que 
apresentou “Uma história de 
amor e humor no São João”. A 
quadrilha levou leveza e alegria 
ao público. “A gente mostra 
que o amor é mais importante 
que tudo”, disse Loren Ohio, 
apresentadora do grupo.

Com muito charme e ele-
gância, o grupo de dança in-
ternacional Al-Karak celebrou 
seus 25 anos com o espetácu-
lo “Persépolis, a eterna cidade 
de Dario”. Inspirados na gran-
diosidade histórica da cultura 
persa, os dançarinos levaram 
à arena uma homenagem à 
cidade-símbolo das celebra-
ções e conquistas do rei Dario. 
“Trazer esse conhecimento e 
essa cultura pra arena não tem 
preço”, comentou o presidente 
do grupo, Maico Muniz.

Fechando a noite, o grupo 
Candomblé Afro apresentou 
a dança afro-brasileira “Exu: 
As Sete Chaves do Meu Ca-
minhar”. A performance trouxe 
uma convocatória à resistência 

e à valorização das religiões de 
matriz africana, reverenciando 
a espiritualidade como força 
de afirmação e luta. “É muito 
importante tirar a imagem ne-
gativa que existe em cima do 
Candomblé”, afirmou Eleonardo 
Rodrigues, vice-diretor do gru-
po. Para Mãe Lília, participante 
do grupo, o momento foi de 
afirmação: “A nossa religião é 
muito bonita. Juntos nós somos 
mais fortes”.

Programação de quinta-
-feira

As apresentações continuam 
nesta quinta-feira (17/07), com 
mais seis espetáculos no CCPA. 
A noite começa às 20h com 
o Garrote Regional Estrelinha. 
Às 20h50, a quadrilha duelo 
Mosketeiros na Roça entra em 
cena; seguida pela quadrilha 
duelo Pistoleiros na Roça, às 
21h40. O Cacetinho Jurupixuna 
se apresenta às 22h30. Em segui-
da, às 23h20, a quadrilha duelo 
Os Intocáveis na Roça anima 
o público. Encerrando a noite, 
à 00h10, é a vez da quadrilha 
duelo Em Busca da Paz.

Divulgação

Filme de 
Marília 
Mendonça 
busca atriz 
para viver 
cantora

VEJA REQUISITOS

O filme que contará a histó-
ria da vida da cantora Marília 
Mendonça (1995-2021) abriu 
uma seleção para escolher a 
atriz que interpretará a Rainha 
da Sofrência nas telonas.

O diretor de elenco Luciano 
Baldan divulgou em suas re-
des sociais nesta quinta-feira 
(17) o que a artista precisa 
para ganhar o papel: a pessoa 
precisa ter entre 18 e 30 anos, 
aparência física semelhante 
à da sertaneja e experiência 
com música, sendo necessá-
rio enviar um vídeo cantando 
um trecho de uma canção de 
Marília na inscrição.

Ainda, a descrição pede que 
a atriz esteja disponível para 
adaptação física como ganho 
ou perda de peso, mudanças 
no cabelo, uso de caracteri-
zação e outros artifícios que 
sejam necessários para repre-
sentar a trajetória da cantora.

O Prime Vídeo, responsável 
pelo projeto anunciado em 
setembro de 2023, terá acesso 
ao arquivo pessoal da cantora 
a partir de um acordo com a 
mãe de Marília, Dona Ruth 
Moreira.

Marília Mendonça será tema do 
novo filme do Prime Video

DIVULGAÇÃO
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Após Oscar

leiro do Bumba Meu Boi ao Boi 
Bumbá”, celebrando a diversi-
dade do país com toadas, poesia 
popular e o abraço simbólico 
entre caboclos, indígenas e ri-
beirinhos. “Montamos esse boi 
para brincar, mas deu tão certo 
que hoje estamos aqui”, disse, 

emocionado, Jeverson, também 
conhecido como Artista Cabeça, 
diretor e fundador do grupo.

Em seguida, o grupo Tribo 
do Baniwa apresentou o ritu-
al sagrado de Yakumama, a 
Mãe das Águas, destacando a 
cosmologia do povo Baniwa. 

A cerimônia retratada evocou 
proteção e equilíbrio com a na-
tureza em um espetáculo cheio 
de significado. “A mensagem é 
sobre nossos povos originários, 
que vêm sofrendo com a seca, 
o desmatamento e as queima-
das”, explicou Kadu Alencar, pajé 



Esportes

Mais de 5,4 mil atle-
tas de 42 municípios 
do estado disputa-
rão 20 modalidades 
esportivas até o dia 
27 de julho

O Governo do Ama-
zonas, por meio da 
Secretaria de Esta-
do de Educação e 

Desporto Escolar, abriu ofi-
cialmente, nesta quinta-feira 
(17/07), a 46ª edição dos Jo-
gos Escolares do Amazonas 
(JEAs). A cerimônia, realizada 
na Arena Poliesportiva Ama-
deu Teixeira, zona centro-
-oeste de Manaus, marcou 
o início da principal com-
petição esportiva estudantil 
do estado.

Este ano, os jogos contam 
com a participação de 5,4 mil 
estudantes, representantes 
de 42 municípios do Ama-
zonas. Até o próximo dia 
27 de julho, os atletas irão 
disputar as melhores colo-
cações em 20 modalidades 
esportivas, em um total de 
23 praças esportivas distri-
buídas por Manaus. A ceri-
mônia de abertura contou 
com o tradicional desfile das 
delegações, o acendimento 
da Pira Olímpica e o Jura-
mento do Atleta, proferido 
em uníssono por todos os 
participantes.

Com presença de esco-
las estaduais, municipais, 
federais e particulares, a 
competição é marcada pela 
pluralidade. Para a secretária 
executiva adjunta da Capital 
da Secretaria de Educação, 
Edilene Pinheiro, essa diver-

Nadal e Federer se reencontram e alimentam 
sonho dos fãs por jogos de exibição

Conselheiros articulam mudança 
por reeleição de Leila Pereira

REPRODUÇÃO

Rafael Nadal e Roger Federer Leila Pereira, presidente do Palmeiras 

O que era apenas mais 
uma quinta-feira tranquila no 
mundo do tênis virou motivo 
de alvoroço entre os fãs. Ra-
fael Nadal e Roger Federer se 
reencontraram na Rafa Nadal 
Academy, em Manacor, na 
Espanha, e o registro da dupla 
agitou os amantes do esporte 
nas redes sociais.

A foto das lendas do tênis 
lado a lado rapidamente vira-
lizou, reacendendo a emoção 
dos dos torcedores e alimen-
tando um desejo coletivo de 
vê-los juntos mais uma vez 
em quadra, nem que seja em 

Grupos de conselheiros 
do Palmeiras articulam uma 
proposta de alteração no 
estatuto do clube para via-
bilizar uma nova reeleição da 
presidente Leila Pereira, que 
está no segundo mandato 
no Verdão.

Atualmente, o estatuto do 
Palmeiras permite uma ree-
leição, sendo dois mandatos 
consecutivos com três anos 
cada um. A última mudan-
ça dentro desses aspectos 
aconteceu em 2018, quan-
do o Conselho Deliberativo 
(CD) aprovou a proposta de 
aumento de dois anos de 
mandato para três.

Os grupos de conselhei-
ros que cogitam formular 
a proposta de ampliação 
da reeleição são ligados às 
chapas “Palestra” e “UVB” 
(União Verde e Branca), se-
gundo apuração da Itatiaia.

Marido de Leila Pereira e 
segundo conselheiro mais 
votado da história do Pal-
meiras, José Roberto Lamac-
chia, da UVB, foi consultado 
sobre a articulação. Ele, no 
entanto, rejeitou participar 
e afirmou que a propos-
ta precisa ser colocada em 
votação para apreciação do 
Conselho Deliberativo.

A própria Leila foi pro-

TÊNISPALMEIRAS

partidas de exibição. A ima-
gem publicada no perfil de 
Nadal no X (antigo Twitter) 
já superou as 20 mil curtidas 
e rendeu vários comentários 
nostálgicos.

O reencontro aconteceu 
pouco mais de um mês após 
Federer participar da cerimô-
nia de homenagem a Nadal 
em Roland Garros. O maior 
campeão da história do Grand 
Slam francês com 14 troféus 
voltou ao torneio pela primei-
ra vez desde a aposentadoria 
e recebeu um tributo especial 
que também contou com a 

curada por conselheiros e 
associados para falar sobre 
a possibilidade de uma nova 
reeleição, mas também ga-
rantiu que não participaria 
da articulação e reiterou 
foco nos objetivos esporti-
vos do clube.

A presidente se sentiu li-
sonjeada com a procura e 
interpretou como uma apro-
vação geral da gestão, tanto 
no aspecto administrativo 
quanto no esportivo.

Caso seja oficializada, a 
proposta de mudança no 

presença de Novak Djokovic 
e Andy Murray.

Dois dos maiores nomes 
da história do esporte, Rafael 
Nadal e Roger Federer foram 
protagonistas do circuito da 
ATP por cerca de 20 anos e 
cultivaram uma relação de 
amizade mesmo com uma 
rivalidade marcante dentro 
de quadra. Eles somam 42 
títulos de Grand Slam — 22 
do espanhol e 20 do suíço. 
Enquanto Nadal vive seu pri-
meiro ano de aposentadoria, 
Federer pendurou as raquetes 
em setembro de 2022.

estatuto precisa ser colo-
cada em votação no CD e, 
posteriormente, passar pela 
Assembleia de Sócios. A re-
portagem apurou que há 
percepção de que a articu-
lação pode avançar.

O atual mandato de Leila 
como presidente do Pal-
meiras vale até dezembro 
de 2027. Ela foi reeleita em 
novembro do ano passado, 
com 2.295 votos, diante 
de 878 votos de Savério 
Orlandi, então adversário 
no pleito.

JEAs: Maior evento esportivo estudantil do AM 
inicia sua 46ª edição na Arena Am adeu Teixeira

sidade reforça o caráter pe-
dagógico e transformador 
do JEAs.

“Enquanto Secretaria de Es-
tado de Educação e Desporto 
Escolar, nosso entendimento 
é que o esporte representa 
uma ferramenta que pos-
sibilita outras perspectivas 
de aprendizagem e desen-
volvimento para os nossos 
estudantes. Por isso, nos pre-
paramos para realizar tudo 
isso. É um evento grandioso’’, 
ressaltou Edilene. 

Apesar da solenidade de 
abertura, a manhã da quinta-
-feira também já marcou o 
início das primeiras competi-
ções no JEAs. Neste primeiro 

dia, as disputas já aconte-
ceram nas modalidades do 
futsal, futebol de campo e 
voleibol. Nesta sexta-feira 
(18/07), o JEAs segue com 
futsal, atletismo, voleibol, tê-
nis de mesa, badminton, xa-
drez, handebol e basquete. 

Realização coletiva
Do total de atletas, cerca de 

1,7 mil são oriundos de mu-
nicípios do interior do Ama-
zonas, reafirmando o alcance 
estadual da competição. A 
competição é organizada 
pela Secretaria de Educação, 
mas conta com o apoio de 
diversas instituições parcei-
ras, como a Secretaria de 

Estado de Saúde do Ama-
zonas (SES-AM), Secretaria 
de Estado do Desporto e 
Lazer (Sedel-AM), Corpo de 
Bombeiros Militar do Ama-
zonas (CBMAM), Polícia Mili-
tar do Amazonas, Secretaria 
Municipal de Saúde (Semsa) 
e o Instituto Municipal de 
Mobilidade Urbana (IMMU).

Para o coordenador geral 
do JEAs, Joniferson Vieira, 
o trabalho em conjunto é o 
que permite a realização da 
maior competição estudantil 
do estado.

“Gostaria de agradecer ao 
governador Wilson Lima. Em 
todos os anos do governo 
dele, tivemos incentivo para 
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realizar esse evento. Para 
muitos alunos do interior, 
essa é a primeira experiência 
fora do município. O JEAs 
tem uma capacidade de mo-
bilização social muito gran-
de. Esses alunos retornam 
para as suas casas diferentes 
de como chegaram”, desta-
cou o coordenador..

Experiências que trans-
formam

Muito além da competi-
ção, os Jogos Escolares do 
Amazonas representam uma 
oportunidade para que jo-
vens estudantes vivenciem 
experiências esportivas e 
pessoais que ultrapassam 

Abertura da 46ª edição dos Jogos Escolares do Amazonas (JEAs)
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os limites das praças es-
portivas. É o caso da atleta 
Sarah Mesquita, de 16 anos, 
aluna da Escola Estadual Go-
vernador Melo e Póvoas, 
localizada na zona oeste  
de Manaus.

Sarah compete na moda-
lidade de salto em altura, 
no atletismo, e descobriu 
o esporte em 2021. Desde 
2022, ela participa dos JEAs, 
e foi a partir dessa vivência 
que passou a representar o 
Amazonas em diversas com-
petições nacionais, como os 
Jogos Escolares Brasileiros 
(JEBs) e os Jogos da Juven-
tude. Já esteve no Rio de 
Janeiro, Cuiabá, Recife, João 
Pessoa, Brasília e Fortaleza, 
conquistas viabilizadas pela 
trajetória que começou jus-
tamente nos Jogos Escolares 
do Amazonas.

“Eu tinha 13 anos quando 
participei do meu primeiro 
JEAs. Não tenho nem pala-
vras para descrever, foi uma 
experiência espetacular. Sou 
eternamente grata por to-
dos lugares que eu pude 
conhecer a partir do esporte, 
tenho consciência que nem 
todos tem essa oportunida-
de. Agora, quero me sair bem 
nesta edição, e me classificar 
para os próximos Jogos da 
Juventude”, finalizou Sarah. 

Entre as 20 modalidades 
em disputas no JEAs, es-
tão: atletismo, badminton, 
basquete 3×3, basquetebol, 
ciclismo, futebol, futsal, gi-
nástica artística, ginástica 
rítmica, handebol, judô, 
karatê, natação, taekwon-
do, tênis de mesa, volei-
bol, vôlei de praia, wres-
tling, xadrez e as atividades 
adaptadas para os alunos  
com deficiência.

Divulgação
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A conselheira-presidente do 
TCE-AM, Yara Amazônia Lins, 
apresentando administração 
brilhante e moderna na Corte de 
Contas do Amazonas. Aplausos!

Renata Martins e Albérico Rodrigues, curtindo os encantos de Veneza, 
na sensacional temporada de julho

 A ótima Gabriela 
Montefusco, da boa 
e exclusiva safra de 

arquitetas de Manaus, 
com sua equipe 
preparadíssima, 

dando um show em 
sua área de atuação, 
levando nota 10 com 
o exemplar escritório 
“Gabriela Montefusco 
Arquitetura”, um dos 

caminhos perfeitos do 
métier na cidade

A linda Sofia Benevides Ferreira, comemorando seu aniversário na 
Costa Italiana, ao lado dos pais, Gisele e Solon Ferreira e os irmãos, no 

badalado verão europeu
O querido Flávio Antony Filho, um dos advogados visionários de 

Manaus, com um olhar especial para a advocacia local 

. Em mais um passo rumo à modernização tecnológi-
ca, o Tribunal de Contas do Amazonas (TCE-AM) lançou 
oficialmente a Amazon.IA, sua nova plataforma institu-
cional de inteligência artificial generativa.

. A ferramenta marca uma virada digital no apoio 
técnico às atividades da Corte, oferecendo re-
cursos avançados como análise de documentos, 
criação de textos, tradução de conteúdos e inte-
ração por voz com segurança e integração aos 
sistemas internos.

. Desenvolvida com base nos modelos mais 
avançados do mercado, como o ChatGPT e o 
Gemini, a Amazon.IA permite uma experiência 
personalizada e produtiva para os servidores 
do TCE-AM. A solução também será integrada 
ao catálogo nacional de ferramentas de IA da 
Associação dos Membros dos Tribunais de 
Contas (Atricon), fortalecendo a atuação cola-
borativa dos Tribunais de Contas no país. Mais 
um grande gol da administração moderna e 
brilhante da conselheira-presidente do TCE-

. Neste primeiro momento, o acesso à ferramenta será 
exclusivo para os mais de 430 servidores que passaram 
por capacitação específica promovida pelo Comitê de 
Inteligência Artificial da Corte. Um novo curso, na mo-
dalidade online, já está disponível por meio da Escola de 
Contas Públicas (ECP), abrindo caminho para a ampliação 
do uso da tecnologia.

. A Amazon.IA permite ainda a criação de assistentes 
personalizados sem necessidade de programação, inter-
preta arquivos multimodais e facilita o compartilhamento 
de informações com importação e exportação de conver-
sas.

. Segundo o comitê responsável, outras soluções base-
adas em IA devem ser lançadas em breve, reforçando a 
transformação digital da Corte de Contas do Amazonas. 
Aplausos!

. A Prefeitura de Manaus, por meio da Fundação 
Municipal de Cultura, Turismo e Eventos (Manaus-
Cult), realizou, nesta quarta-feira, 16/7, no Centro de 
Cooperação da Cidade (CCC), a primeira reunião de 
alinhamento para o planejamento dos 10 anos do 
“#SouManaus Passo a Paço 2025”, o maior evento de 
artes integradas do Brasil, que ocorre nos dias 5,6 e 
7 de setembro, no Centro Histórico de Manaus.

. O encontro reuniu representantes dos órgãos da 
administração municipal envolvidos diretamente na 
organização do festival, com o objetivo de alinhar 
estratégias, articular ações conjuntas e antecipar 
demandas operacionais e logísticas.

. Tudo sendo pensado  para garantir o sucesso des-
ta edição, que promete ser histórica.

. O mercado municipal 
Adolpho Lisboa, conhecido 
como “Mercadão”, com-
pletou 142 anos de histó-
ria e resistência no coração 
de Manaus.

. Fundado em 15 de 
julho de 1883, durante o 
ciclo da borracha, o es-
paço é um dos principais 
símbolos da arquitetura 
e cultura amazônica. Na 
quarta-feira, o prefeito em 
exercício Renato Junior, 
fez uma visita ao local e 
anunciou uma série de 
ações que a Prefeitura de 
Manaus pretende imple-
mentar no Centro, com 
foco no aquecimento do 
comércio, melhorias na 
infraestrutura e segurança, 
além da valorização do 

espaço como patrimônio 
histórico e cartão-postal 
da cidade.

. “É um dia muito espe-
cial. Manaus comemora os 
142 anos de um mercado 
que guarda a história do 
nosso povo. O Adolpho Lis-
boa foi idealizado na época 
em que o mundo inteiro se 
voltava para cá por conta 
da borracha. O ferro da sua 
estrutura veio com projeto 
de Gustave Eiffel, o mes-
mo da Torre Eiffel, e isso 
carrega um peso simbólico 
enorme. Eu, que fui feirante 
ainda menino, hoje volto 
como prefeito em exercício 
para reafirmar nosso com-
promisso com este espaço 
que é símbolo de Manaus”, 
disse. Renato Junior ainda 

destacou que o prefeito 
David Almeida dará ordem 
de serviço, já em agosto, 
para o início das ações do 
“Mutirão no Centro”, com 
tapa-buracos, poda, var-
rição e sinalização viária e 
ações sociais em parceria 
com igrejas, comerciantes e 
instituições como o Institu-
to do Patrimônio Histórico 
e Artístico Nacional (Iphan) 
do Amazonas e a Câmara 
de Lojistas e Dirigentes 
de Manaus. O objetivo, 
conforme o prefeito em 
exercício, é preparar a re-
gião para receber o maior 
“SouManaus” da história, 
previsto para acontecer no 
Centro, e devolver ao cora-
ção da capital o protago-
nismo comercial e cultural 
que sempre teve.

. Assim não dá!

. A maioria das concessionárias não es-
tão mais repondo peças em seus esto-
ques, se pegando numa legislação que 
garante um certo tempo para oferecer ao 
cliente os itens necessários. Dai o proprie-
tário do veículo fica esperando semanas e 
semanas pela chegada das peças.

. É complicado!

Plataforma I

Plataforma II

Alinhamento

Revitalização no Centro Histórico

Peças

 

@fernandocoelhojr   
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LIGUE E ANUNCIE:

(92) 99104-8488 / (92) 99104-8484
vanguardadonorte.com.brCLASSIFICADOS

Concorrência Eletrônica Nº 90.027/2025 Pro-
cesso: 231/2025, objeto: Construção De Melho-
rias Sanitárias Domiciliares Para Prevenção e 
Controle De Doenças e Agravos Em Localidades 
Urbanas no Município De São Paulo De Oliven-
ça/Am - Transferegov - Contrato De Repasse Nº 
950577/2023/MCIDADES/Caixa - SEMOT, data 
de abertura: 31/07/2025, 11:00hs; Concorrência 
Eletrônica Nº 90.028/2025 Processo: 232/2025, 
objeto: Pavimentação/Manutenção De Estradas 
Vicinais No Município De São Paulo De Oliven-
ça/Am - Transferegov - Contrato De Repasse 
Nº 950177/2023/MIDR/Caixa – SEMOT, data de 
abertura: 31/07/2025, 14:00hs , local: Sistema 
BLLCOMPRAS, disponibilidade e demais infor-
mações contato via e-mail: prefeituramunicipals-
po@gmail.com, telefone: 9291124575 ou acesso 
pelo link: https://bllcompras.com/Process/Pro-
cess, de segunda a sexta-feira (dias úteis ou dias 
de expediente).

Prefeitura Municipal de 
São Paulo de Olivença
Comissão Permanente 

de Licitação
COMISSÃO MUNICIPAL 

DE LICITAÇÃO
AVISO DE LICITAÇÃO 

Carmem Karla Balieiro Rocha
Presidente da Comissão de Contratação

São Paulo de Olivença/AM, 16 de julho de 2025.

O município de Tonantins/AM, realizara 
licitação na modalidade, Pregão 
Eletrônico nº 012/2025, Processo nº 
147/2025/PMTNT, Fundamento Legal: 
14.133/2021. Tipo: Menor Preço Global; 
Objeto: Contratação de serviços médicos 
hospitalares para realização de cirurgias 
eletivas gerais e ginecológicas, em caráter 
complementar ao sistema único de saúde 
(sus), visando atender à demanda do 
Município de Tonantins. data de abertura: 
30/07/2025, 11:00 local: Sistema BLL 
compras, retirada do edital no E-mail: cpl.
contratostonantins@gmail.com e pelo 
link:https://bllcompras.org.br, a partir de 
sua publicação em horário de expediente.

Tonantins/AM, 16 de julho de 2025.

Prefeitura Municipal 
de TONANTINS 

AVISO DE LICITAÇÃO 

Romario Silva Gonçalves
Agente de Contratação

Concorrência Eletrônica Nº 
009/2025 Processo: 137/2025, 
objeto: CONTRATAÇÃO DE PESSOA 
JURÍDICA NA EXECUÇÃO DE OBRAS 
E SERVIÇOS DE ENGENHARIA 
PARA OBRAS E SERVIÇOS DE 
ENGENHARIA NA CONSTRUÇÃO DE 
05 (CINCO) PONTOS DE ABRIGOS DOS 
AGRICULTORES NA ESTRADA UARINI/
COPACÁ NO MUNICÍPIO DE UARINI-AM. 
- SEMOB, data de abertura: 01/08/2025, 
11:00hs, local: Sistema BLLCOMPRAS, 
disponibilidade e demais informações 
contato via email: uarinipmu@hotmail.
com, telefone: 9788065254 ou acesso 
pelo link: https://bllcompras.com/Process/
Process, de segunda a sexta-feira (dias 
úteis ou dias de expediente).

Uarini/AM/AM, 17/07/2025 

EDVILSON LOPES DE SOUZA
 Agente de Contratação

Prefeitura Municipal 
de Uarini

 AVISO DE LICITAÇÃO 

Comissão Permanente 
de Licitação


